
Jahreshauptversammlung 2016 Freitag, den 11.03.2016                
MTV Gaststätte Culinar                    
Beginn: 19:00 Uhr 

 
Protokoll 
 
Tagesordnung 1. Begrüßung und Totengedenken         

2. Genehmigung der Tagesordnung              
3. Genehmigung der Niederschrift 2015               
4. Bericht des Vorstandes – Aussprache                                   
5. Berichte der Abteilungsleiter                
6. Kassenbericht                       
7. Entlastung des Vorstandes             
8. Wahlen               
9. Genehmigung des Haushaltsplanes 2016                
10. Bericht über die Vereins-Cooperation                          
11. Anträge           
12. Verschiedenes 

 
Die Einladung zur Jahreshauptversammlung 2016 erfolgte fristgerecht. ( s. Anl.) 
Anwesenheitsliste         (s. Anlage) 
Beginn: 19:05 Uhr 
TOP 1: Begrüßung                 

Gerold Voigt begrüßt die Anwesenden und bittet sich zu 
erheben und der Toten zu gedenken.  

TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung                           
TOP 6, 7  und 9 wird nicht erörtert, hierzu wird zeitnah zu 
einer außerordentlichen Mitgliederversammlung 
eingeladen.     Abstimmung :  31 Ja-Stimmen, 2 Enthaltungen 

TOP 3:  Genehmigung der Niederschrift 2015          
Die Niederschrift wird vorgelesen.       
     Abstimmung: 33 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 

 



TOP 4: Bericht des Vorstandes            
G. Voigt – finanzielle Situation: langsame, aber stetige 
Verbesserung. Im Laufe eines Jahres kommen Teilweise 
neue Kosten dazu.         
Culinar- Pachtvertrag wurde mit Staffelpacht abgeschlossen: 
01.01.2016 bis 30.06.2016 = 1.350,-- €, 01.07.2016 bis 
31.12.2016 = 1.500,-- €, ab 01.01.2017 = 1.750,-- € auf 5 
Jahre. Serdar Altintop ist sehr beliebt bei Mitgliedern und 
Gästen, hat gute Mitarbeiter und eine sehr gute Bewirtung.   
Tennishalle- Umsatz und Gewinn wurde gesteigert, die Halle 
trägt sich aber noch nicht selbst trotz Preiserhöhung bei den 
T.-Akademien. Halle ist gut ausgebucht. monatl. anfallende 
Kosten für die Sparkasse = 3.000,-- €. In der Vergangenheit 
hat die Sparkasse einmalig auf 200.000,-- € verzichtet. Herr 
Bröcher (SPK) hat die MTV-Anlage persönlich besichtigt.        
Außerordentliche Belastungen-  der äußere 
Tennishallenbogen der Holzkontruktion musste repariert 
werden (Fa. Biermann) 3.741,22 €. Rechnung darf in 6 Raten 
gezahlt werden. Rat von Klaus Stockleben: die Reparatur und 
die weitere Entwicklung des Bogens durch Feuchtigkeit muss 
unbedingt beobachtet werden.          
Rechtsberatung für den Pachtvertrag Culinar 1.190,--€. 
Kühlanlage Culinar, 836,57 € Insolvenz Koepke/ Wolf 
39.062,50 € zahlbar in 6 Raten.                    
Im Februar Virusangriff auf den PC Geschäftsstelle, Dateien 
wurden verschlüsselt, immenser Datenverlust, z. B. 
Zuordnung der Kosten für die einzelnen Abteilungen. 
Anzeige (s. Anlage)                                                                   
Vorstellung der Cricketabteilung, ehemals Mitglieder beim 
HCH, empfohlen an den MTV von Herrn Helldobler.            
Mathias Biermann Aussengelände in nicht sehr gutem 
Zustand, Bewertung der Stadt Hannover: ausreichend.  
Laufbahn wird von der LA-Abteilung saniert, allerdings 
wahrscheinlich erst nach Ausbau des Beachfeldes und der 
Cricketanlage. Kaum Eigenleistung – Gerichtshilfe keine 
Alternative, da ein Helfer beim MTV eingebrochen hat. 
Arbeitseinsätze sollten eventuell 2 x jährlich anberaumt 
werden. Das Gelände inkl. Laufbahn sollte (Anfrage der Stadt 



Hannover) auch Nichtmitgliedern zugänglich gemacht 
werden. Versicherung der Nichtmitglieder würde von der 
Stadt Hannover übernommen. Die Stadt muss informiert 
werden, dass die Laufbahn in schlechtem Zustand ist und ob 
diese überhaupt genutzt werden darf. Der MTV ist nicht in 
der Verhandlungsposition, Nichtmitglieder abzulehnen. 

TOP 5: Berichte der Abteilungsleiter               
Handball Thomas Oetzmann hat sein Amt im September 
2015 niedergelegt. Es konnte kein neuer Abteilungsleiter 
gefunden werden. Mathias Biermann Laudatio: bedankt sich 
bei Thomas für sein jahrelanges Engagement und seine 
präzise Arbeit in der Handballabteilung, den Nordstars und 
der HSG und überreicht im Namen des Vorstandes ein 
Präsent und Blumen. 

 Turnen Marlis Heinbuch berichtet über die erfolgreiche 
Arbeit in der Turn- und Gymnastikabteilung. Sehr starke 
Gymnastikgruppe, fast zu viele Teilnehmer.  

 Tischtennis kein Mitglied der Abteilung anwesend 
(Punktspiele) 

 Volleyball kein Mitglied der Abteilung anwesend 
(Punktspiele) 

 Cricket Herr Sehgal stellt sich und seine Abteilung vor. Leider 
nur Männer in der Abteilung. Regionalliga. Am 03.04.2016   
09:00 Uhr bis 19:00 Uhr großes Spiel und Kennenlernen in 
der Wendlandschule. Gäste sind sehr willkommen. 

 Tennis Horst Zimmermann legt sein Amt nieder. Gerold 
Voigt bedankt sich für das jahrelange Engagement, die 
Hilfsbereitschaft und die Unterstützung in der Jugendarbeit.  
Peter Gehrke Laudatio: weist auf die 48 Jahre lange  
Tätigkeit in der 1. TT-Abteilung, 2. Tennisabteilung und den 
2. Vorsitz hin und überreicht ein Präsent und Blumen im 
Namen des Vorstandes. 

 Leichtathletik Stephan Kleinau berichtet über neue 
Mitglieder der Abteilung. 2015 wurde ein Dt. Vizemeister 
gestellt. Abteilungsgremium Kleinau, Käse und Probst. 



Tatjana Stukalowa-Ger wird als Übungsleiterin die Betreuung 
der Kinder übernehmen. Nochmaliger Hinweis auf die 
zerstörte Laufbahn. 

TOP 8:          Wahlen  Zur Wahl stehen an:                                    
1. Vorsitzender                         
Schatzmeister                               
Abteilungsleiter Tennis                                                         
Abteilungsleiter Turnen        
Ältestenrat          
Mathias Biermann übernimmt den Vorsitz.                           
Gerold Voigt stellt sich erneut zur Wahl des 1. Vorsitzenden 
– keine weiteren Vorschläge oder Meldungen.                                                                       
Gerold Voigt wird gewählt            einstimmig    
Gerold Voigt nimmt die Wahl an.                                           
Anja Erlenbusch legte ihr Amt als Schatzmeisterin heute 
nieder. Keine weiteren Vorschläge oder Meldungen.           
Das Amt bleibt vorerst unbesetzt.                                         
Henning Köhler wurde in der Abteilungssitzung Tennis als 
neuer Abteilungsleiter gewählt und wird bestätigt.                                  
Elke Zwitters stellt sich zur Wahl der Abteilungsleitung 
Turnen, Doris Ravn zu deren Stellvertreterin. Keine weiteren 
Vorschläge oder Meldungen.                                                                        
Elke Zwitters wird gewählt          31 Ja-Stimmen, 2 Enthalt.     
Doris Ravn wird gewählt              31 Ja-Stimmen,  2 Enthalt.                                 
Elke Zwitters und Doris Ravn nehmen die Wahl an.               
Für das Amt des Ältestenrates stellen sich zur Verfügung:    
Hans-Günter Harmel, Marlis Heinbuch, Hella Schewe, Horst 
Zimmermann, Birgit Niemeyer. Keine weiteren Vorschläge 
oder Meldungen. Es werden gewählt:                                        
Hans-Günter Harmel   31 Ja-Stimmen, 2 Enthalt.      
Marlis Heinbuch                          32 Ja-Stimmen, 1 Enthalt.      
Hella Schewe                               31 Ja-Stimmen, 2 Enthalt.        
Horst Zimmermann                    32 Ja-Stimmen, 1 Enthalt.      
Birgit Niemeyer                           31 Ja-Stimmen, 2 Enthalt.     
H.-G. Harmel, M. Heinbuch, H. Schewe, H. Zimmermann und 
B. Niemeyer nehmen die Wahl an. 

   



TOP 10 Berichte über die Vereinskooperation                                        
Es gibt inzwischen 3 Projekte: die COOP-Zeitung, den Vereins 
übergreifenden Fond und den Winterlauf. 2016 beim 
Winterlauf 101 Teilnehmer. Anmeldungen erfolgten übers 
Internet. Für 2017 sollte der Lauf mit ärztl. Betreuung 
stattfinden. Der Lauf soll trotzdem in einem überschaubaren 
Rahmen bleiben.                                                                  
Anspielen Tennis: 2016 organisiert der MTV ein „Anspielen“ 
der Saison und lädt hierzu ein.                                                   
Die Zusammenarbeit der Vorstände funktioniert 
hervorragend, regelmäßige Treffen. 

TOP 11 Anträge                                                                                         
gestellt von Dennis Glaser   (s. Anlage 4)       
für den Beachplatzausbau sollten jegliche Arbeiten der 
Eigenleistung von Vereinsmitgliedern, 
Abteilungsübergreifend der Vereinsarbeit zugeordnet 
werden.  Abstimmung:  32 Ja-Stimmen, 1 Enthalt. 

TOP 12 Verschiedenes                                                                        
Dennis Glaser präsentiert die neue, ausgearbeitete Fassung 
für den Beachplatzausbau und die Erstellung der 
Cricketanlage vor.     (s. Anlage 5)      
es muss ein „pitch“ für die Cricketabteilung gebaut werden, 
welches aus Kies und Kunstrasen besteht. Die Finanzierung 
des ganzen Projektes zeigt positive Signale: Eigenleistung, 
Spenden und Zuschüsse (teilweise bereits bewilligt).  
Einwände der Leichtathletikabteilung: Umsetzung des 
Wurfkessels. Die Abteilung möchte zeitnah die Laufbahn 
sanieren, befürchtet allerdings, dass danach erhebliche 
Schäden durch LKWs und Bagger beim Ausbau der 
Beachanlage, entstehen würden. Der Ausbau der 
Beachanlage kann allerdings erst nach Bewilligungsbescheid 
der Stadt Hannover erfolgen. Positiv: die Kommunikation 
zwischen Handball-, Leichtathletik- und Cricketabteilung. 


